
 

令和５年度 第２回 初生小学校運営協議会 会議録（要点記録） 

 

 

１ 開 催 日 時  令和５年７月７日（金） ９時５５分から１２時００分まで 

２ 開 催 場 所  初生小学校 調べ学習室 

３ 出 席 委 員  上乘 菜穂子、金原 正人、大石 英典、猿田 金昭、山本 福次郎、 

関 美奈子、柴田 宏祐、辻村 拓磨 

４ 欠 席 委 員  山崎 晋司 

５ 学   校  村松 健史（校長）、長坂 麻里子（教頭）、岩佐 好純（主幹）、 

田中 由紀子（ＣＳディレクター） 

６ 教育委員会  牧野 知子（教育総務課） 

７ 傍 聴 者  なし 

８ 会議録作成者  ＣＳディレクター 田中 由紀子 

９ 授 業 参 観 

10 前回議事録確認 

11 議長の選出 

司会から、議長の選出について委員に意見を求めたところ、山本委員から柴田委員を推

挙する旨の発言があり、全員異議なくこれを承認した。 

12 熟議   

⑴授業参観を受けて（児童・学習活動の様子） 

⑵ビジョン「学校運営の基本方針」「学年経営案」を実現するための手立て 

⑶支援策の具体（校区の強み＝人的・物的財産）他 

13 会 議 記 録 

  司会の岩佐から、委員９人のうち８人全員の出席があり、過半数に達しているため、会

議が成立している旨の報告があった。 

   

  ⑴授業参観を受けて（児童・学習活動の様子） 

・本日が七夕ということもあり願い事が飾られていたが、クラスで似た傾向になってい

るのを見受けられたが、自分の言葉でしっかりと書かれていた。「こんにちは」の挨拶が

少なかったのが残念だった。挨拶を積極的にできる子を褒めると、周りの子にも良い影

響を与えるのではないか。休み時間にタブレットでタイピングの練習をしていて、その

速さに驚いた。使える環境はよい。（上乘委員） 

・挨拶できる子とできない子がいる。人見知りというとそれまでだが、社会にでた時は

人見知りでは済まないので、自分から発言する力を持ってほしい。何事にも突発的な対

応（地震や急な来客）ができると良いと思う。（金原委員） 

・こちらから挨拶をしても返ってこなかったり、下を向いてしまう子がいて残念だった。

子供達から挨拶があると良い。クラスによって窓の開閉がまちまちで、教室内の気温の

差があり、授業に集中できるのか気になった。（辻村委員） 

 



 

 

・６年生の教室の掲示の言葉がが素晴らしい。字も丁寧で読みやすく書かれていた。授

業前の黙想も良いと思う。遊びに夢中で黙想の時間に間に合っていない子もいるようだ

（関委員） 

・積極的な挨拶がほしい。休み時間から授業開始の切り替えが遅いクラスがあった。先

生の指導の違いなのか。質問すると、しっかりと受け答えできる子がいて、会話を楽し

んだ。（山本委員） 

・休み時間は全体的に静かに感じた。休み時間から次の授業の準備ができているクラス

もあれば整っていないクラスもある。給食の試食を体験したい。（猿田委員） 

・学校は、ノーチャイムということで、時間管理は個人に委ねられるところと、先生達

の取り組みによるが、チャイムを鳴らさないなら、時間通りに授業を始められるように、

けじめはしっかりとつけないといけない。あまりにも挨拶ができないのがショックだっ

た。しっかりと言える子がほとんどいなかった。休み時間に 1人でぼうっとしている子

が気になった。（大石委員） 

・挨拶は大人が模範を示すと良い。七夕飾りがあり季節感があって良かった。（柴田委員） 

 

⑵ビジョン「学校運営の基本方針」「学年経営案」を実現するための手立て 

・学年経営案は誰に向けてなのか。（金原委員） 

→教員用。学年経営案を受けて各担任が学級目標を作る。 

・学年経営案には行事についての目標は設定してあるが、日々の目標は載っていない。（金

原委員） 

・グランドデザイン、学年経営案、学級目標と縦に筋がとおっていて素晴らしい。グラ

ンドデザインなどをオープンにしてくれているところが良い。（柴田委員） 

・高校や大学は、教員の授業を生徒が評価をしているが、小学校でもどうか。教師は独

りよがりになってしまいがちになるので、児童、保護者、教員で日頃の授業を見てもらう。

                                  （大石委員） 

 

 ⑶支援策の具体「校区の強み＝人的・物的財産」他  （グループ協議） 

・初生地区は、スーパーが、銀行、医療機関が多く、交通の便も良いので、学区の良さ

を子供達にマップという形で提示したい。 （柴田委員・大石委員・猿田委員・辻村委員） 

・令和８年から部活動が地区クラブへ移行するのを受けて、初生地区のバレーボール、

子供会ソフトボール、サッカーなど単体で活動していてバラバラなので、初生小学校区で

まとめて小学生参加のクラブを案内できるといい。（金原委員・上乘委員・山本委員・関委

員） 

 

その他連絡事項等 

・自己評価について（教育総務課より） 

・司会から、次回会議は、令和５年１１月７日（火）午前１０時００分から調べ学習室で

開催することが確認された。 

・司会から、次回の議長の選出について委員に意見を求めたところ、柴田委員から金原委

員を推挙する旨の発言があり、協議の結果、全員異議なくこれを承認した。 


